

Aunque no se descarta un vertido incontrolado, parece deberse al descenso de su nivel

## Miles de peces encontrados muertos en aguas del Pantano de Valbomedo, en la localidad de Navarrete

José Ignacio Gasco  
Redacción

NAVARRETE. — Algunos miles de peces muertos, en su mayoría carpines, aparecieron el pasado fin de semana sobre las aguas del Pantano de Valbomedo, en la localidad de Navarrete. Según fuentes de la Dirección General de Montes y Conservación de la Naturaleza, dependiente de la Consejería de Agricultura, esta mortandad es debida a las altas temperaturas y al descenso de las aguas del pantano. Mientras, fuentes de la Comunidad de Regantes de la localidad de Navarrete informan que podría tratarse de algún vertido incontrolado. En la actualidad se está a la espera de los resultados de los análisis de las aguas y de peces muertos, recogidos en el lugar por técnicos de la mencionada dirección general, los cuales serán llevados a cabo en los laboratorios de la Comunidad Autónoma.

En la mañana de ayer visitamos esta localidad riojana, que acaba de celebrar sus fiestas patronales. En los grupos del vecindario y en los comillos no había de comentario otro tema que la muerte de peces en el Pantano de Valbomedo. Los agricultores de la zona nos manifestaban que deseaban conocer con urgencia las causas de la mortandad, ya que las aguas que contiene el pantano son necesarias para el riego y de haberse producido la mortandad por algún vertido — señalaron — desconoceríamos si estas aguas serían utilizables para el riego o por el contrario podrían perjudicar a los cultivos de consumo humano.



El pantano presentaba ayer un olor nauseabundo, debido al calor que afectó a los miles de peces muertos

### Olor nauseabundo

El Pantano de Valbomedo se encuentra en un alto, a varios kilómetros del casco urbano de Navarrete. Ayer, en las proximidades del pantano se detectaba un olor nauseabundo debido a la putrefacción de la gran cantidad de peces muertos que se hallan en las orillas del mismo. Francisco Marín, presidente de la Comunidad de Regantes, señaló ayer a LA RIOJA que «los peces muertos fueron descubiertos por una patrulla de la Guardia Civil perteneciente al Servicio de la Natura-

leza el pasado viernes. Los vecinos no habían observado nada raro, ya que estos días se han celebrado las fiestas patronales y no han salido al campo».

Las aguas que contiene el pantano se recogen de una toma del barranco de La Bemiza de Santa Coloma, tras el deshielo del invierno y las lluvias caídas posteriormente.

Referente a las posibles causas que han originado esta mortandad, el presidente de la Comunidad de Regantes, Francisco Marín, señaló: «Puede deberse a algún vertido incontrolado, pero lo desconocemos. Estamos a la

espera para ver si podemos o no utilizar las aguas para el riego, ya que el hecho se ha puesto en conocimiento de las autoridades autonómicas».

Como medida preventiva, los dirigentes de la Comunidad de Regantes de la localidad han colocado carteles anunciadores en las proximidades del pantano donde se puede leer «Agua contaminada. Pesca muerta». El presidente de la Sociedad de Regantes, Francisco Martínez, manifestó finalmente que se van a realizar gestiones para en los próximos días y con la máxima urgencia se proceda a retirar los peces muertos, «ya que el olor es intenso. Esta situación puede provocar una infección».

Técnicos de la Dirección General de Montes y Conservación de la Naturaleza se desplazaron ayer al pantano para conocer «in situ» la situación del pantano.

El director general de Montes y Conservación de la Naturaleza, Miguel Urbiola, opinó que esta mortandad de peces se debió a «un descenso brusco del nivel de aguas y entonces se puede pensar que hay menos oxígeno, se calienta más el agua y a la vez hay más materia orgánica. Todas estas causas inciden en que puedan empezar a morir los peces menos resistentes, como son los carpines, ya que las tencas y los barbos siguen allí vivos».

El director general no descarta sin embargo que se pueda tratar de un vertido incontrolado, y dijo que está a la espera de un análisis, tanto de agua como de peces, que habían sido enviados a laboratorios de la Comunidad Autónoma.

## LOGROÑO, PUERTO DE MAR

Joaquín Espert, presidente de la Comunidad Autónoma de La Rioja, inició ayer su jornada de trabajo después de disfrutar sus vacaciones estivales en la isla de Menorca junto a su esposa y tres hijos. Entre los objetivos políticos, a corto plazo, del presidente riojano figura el de presentar en los próximos meses un nuevo proyecto de ley de reforma del Estatuto de Autonomía, consensuado con centristas y regionalistas para poder aprobarlo en la Cámara regional. Los miembros del Gobierno regional que permanecen en la actualidad en sus despachos son, además del presidente, el vicepresidente, José Luis Bermejo, y los consejeros de Salud, Luis Cañada, y de Administraciones Públicas, Luis Alegre.

— oOo —

La inflación es el tema de la pregunta para su contestación por escrito por el Gobierno de La Rioja, presentada por el diputado socialista José María Buzarra. En un alarde de optimismo sobre la capacidad influencia económico-social del Ejecutivo autónomo, el mencionado diputado pregunta «que actuaciones tiene previstas a lo largo de este verano, al objeto de reducir la inflación a porcentajes más razonables». En su texto-pregunta no se habla de medidas concretas. Quizás se haya pensado en una importación de choques para leñada o en la compra de carbón cántabro-astur.

— oOo —

El juguete «Suavinex» es potencialmente peligroso. Así lo estima en un comunicado enviado a los medios informativos la Dirección General de Sanidad Alimentaria y Protección al Consumidor del Gobierno riojano. Según las autoridades regionales, el juguete «línea infantil» tentetieso marca «Suavinex» no cumple la normativa vigente. Añade que ese juguete es «potencialmente peligroso» por el riesgo de asfixia en niños de corta edad, que es el colectivo al que va destinado. Estos «tentetiesos blanditos», con forma de blandito, pajanto, hipopótamo y pato, se venden en farmacias y han sido elaborados por una empresa alicantina.

— oOo —

Pegarán, no cabe duda. Tuvieramos ocasión de presenciar el pasado sábado, en Bañares, al grupo de Rincón de Soto «Pepo's Blues Band». Con dos remolques como escenario y un reducido número de espectadores se transformaron a media actuación en «El Gusto es Mio», nombre con el que han grabado su primer «LP». Su inclusión en el próximo Iberpop se hace obligada.

Continúan las investigaciones de la Guardia Civil para esclarecer los hechos

## Ayer fue enterrado el joven apaleado el pasado sábado

Emilio Ramírez  
Redacción

LOGROÑO. — Ayer por la tarde recibió sepultura en el cementerio logroñés el joven Meliano Ruiz Olarte, de 25 años, cuyo cuerpo fue encontrado, aún agonizante, en el kilómetro 19,200 de la carretera N-120, término municipal de Alesón, en la madrugada del pasado sábado. Pese a que fue trasladado con rapidez al Hospital San Millán nada se pudo hacer. Ingresaba cadáver.

En un principio se pensó que se trataba de un accidente de tráfico. La posterior investigación, a la vista de las lesiones que presentaba, demostraron que se trataba de un asesinato en toda la regla, de ahí que las investigaciones pasaran al Servicio de Policía Judicial de la Guardia Civil.

### Asesinado en otro lugar

Es la principal interrogante, saber si el joven Meliano fue gol-

peado brutalemente en el lugar donde se le encontró. La caída de la lluvia y el tiempo transcurrido habían borrado las posibles huellas de la carretera. Resulta absurdo pensar que fuera golpeado en la carretera para producirle las lesiones mortales. De aquí se deduce que lo más lógico es que fuera maltratado en otro lugar siendo trasladado, más tarde, en un vehículo, dejándolo caer desde el coche para dejarlo en la calzada, de noche, a la salida de una curva.

Así, el cuerpo estaba expuesto a ser alcanzado por algún vehículo. De esta forma, podían borrarse las huellas de lo que se ha convertido en asesinato. Ningún vehículo le arrolló para poder parecer un accidente de circulación. Queda bastante claro, según también pudo ser arrastrado, ya que los tacones de las botas que calzaba estaban rotos por esta parte. Un detalle muy significativo.

Otro de los aspectos puede ser que la paliza se la propiciaran



Meliano Ruiz Olarte

cerca y sacar o arrastrando hasta la calzada. Nos cuesta aceptarla ya que se exponían a ser descubiertos por algún vehículo que pasara por el lugar.

### Solitario e introvertido

Se desconocen las causalidades motivadoras de este ases-

nato. Se sabe que Meliano era un joven solitario y bastante introvertido. No se le conocían amigos fijos. Su familia desconoce todo lo referente a compañías que frecuentaba. Desde el día 17 no le habían visto. Es decir, dos días antes de que fuera encontrado su cuerpo mortalmente herido. Era de un comportamiento extraño. Se piensa que pudo trasladarse a alguna localidad riojana en fiestas, punto éste tampoco determinado aunque con muchos visos de lógica realidad. Nuevos interrogantes se asoman. ¿Pudo ser como consecuencia de alguna pelea? ¿Pudo tratarse de un ajuste de cuentas por droga? Lo primero parece estar dentro de lo normal. Lo segundo nos cuesta más creerlo por la forma en que se produjeron las lesiones. No es el estilo que utiliza en estos casos.

Todo su cuerpo apareció brutalmente golpeado, con algunas fracturas. También tenía algún hematoma algo anterior a las mortales lesiones, lo que puede derivar en una riña.